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P r o t o k o l l 
(Beschlussprotokoll) 

der Ordentlichen Geschäftsversammlung 2022 

Die Versammlung fand am 23.02.2022 im Anschluss an die 2. Fachsitzung in einem GotoMeeting 
statt. Es nahmen 18 stimmberechtigte Mitglieder (davon 7 Vorstandsmitglieder) teil. 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Annahme der Tagesordnung 
2. Genehmigung des Protokolls der Ordentlichen Geschäftsversammlung 2021 
3. Jahresbericht 2021 
4. Kassenbericht 2021 mit Bericht zum Pilotprojekt der zentralen Kassenführung 
5. Bericht der Kassenprüfer 
6. Entlastung des Vorstands 
7. Bericht zur DMG Präsidiumssitzung 
8. Planung 2022 mit Vorschlägen der Mitglieder 
9. Verschiedenes 

1.  Begrüßung und Annahme der Tagesordnung 

Der Vorsitzende, Herr Braesicke, eröffnet die Geschäftsversammlung und begrüßt die 18 anwesenden 
Mitglieder. Die Tagesordnung wird einstimmig ohne Änderungen angenommen. 

2. Genehmigung des Protokolls der Ordentlichen Geschäftsversammlung 2021 

Herr Braesicke fragt nach Einwendungen zum Protokoll. Das Protokoll wird einstimmig ohne 
Kommentar genehmigt. 



3. Jahresbericht 2021 

Der Jahresbericht wurde den Mitgliedern zugeschickt und auch im GotoMeeting Chat veröffentlicht. 
Er wird zur Kenntnis genommen. Herr Braesicke trägt kurz die wichtigsten Punkte aus dem 
Jahresbericht der Sektion vor. Erwähnung finden dabei der aktuelle Mitgliederstand (446), die 
Zusammensetzung des Vorstands, die vergangenen Fachsitzungen und der Fortbildungstag.  

4.  Kassenbericht 2021 

Herr Egerer stellt den Kassenbericht vor. Der Kontostand am 01.01.2021 betrug   4801,38€ und der 
Kontostand am 31.12.2021 betrug 5002,04€. Die Handkasse wurde zum 7.7.2021 aufgelöst. Das 
Konto bei der Commerzbank wurde zum 1.11.2021 aufgelöst. 

5.  Bericht der Kassenprüfer 

Die Kasse wurde von den Kassenprüfern Frau Dr. Brienen und Herrn D. Meyer am 19.01.2022 
geprüft und gegengezeichnet. Die Prüfung fand einerseits per Videokonferenz mit Frau Dr. Brienen 
und unabhängig in Präsenz mit Herrn D. Meyer statt. Frau Brienen berichtet, dass die Kasse sich in 
einem einwandfreien Zustand befindet. Aus Sicht der Kassenprüfung steht der Entlastung des 
Vorstandes nichts im Wege. 

6.  Entlastung des Vorstands 

Herr Christoph Gebhardt (DWD) stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstands. Der Vorstand wird 
ohne Gegenstimmen entlastet. 

7. Bericht zur DMG Präsidiumssitzung  

Herr Braesicke berichtet über die Höhepunkte der Präsidiumssitzung. Die Präsidiumssitzung fand 
ordnungsgemäß via Zoom statt.  

● Die Vereinigung der Kasse unserer Sektion mit der Gesamt-DMG wurde gut aufgenommen. 
Herr Braesicke bedankt sich bei unserem Kassenwart Daniel Egerer für die gute Arbeit zur 
Umstellung der Kasse.  

● Berichte der Vertreter unterschiedlicher Gremien. 
● Die EMS Tagung findet dieses Jahr vom 4. bis 9. September 2022 in Bonn statt. 
● Die DACH Tagung findet vom 21. bis 25.03.2022 in Leipzig statt. 
● Berichte der Sektionen: die Vortragstätigkeiten wurden meist über Videokonferenzen 

durchgeführt. Man merkt, dass die persönlichen Interaktionen fehlen.  



● Berichte aus den Fachausschüssen: Die jDMG kümmert sich um die Webpräsenz der DMG, so 
dass die DMG in sozialen Medien sichtbarer wird. Notwendige Termine werden online 
angenommen, aber der persönliche Kontakt fehlt. 

● Medienbeauftragter: Broschüre zum Klimawandel ist veröffentlicht worden. Viele waren mit 
der Veröffentlichung zufrieden, aber kritische Stimmen haben sich beschwert, dass ihre 
Themen nicht berücksichtigt wurden. In einer Neuauflage sollen Themen vorgeschlagen 
werden. Letztlich wird eine solche Broschüre immer ein Konsenspapier werden, mit den 
Themen, die gesellschaftlich relevant sind.  

● Anerkennungsverfahren zur Meteorologie soll weitergeführt werden. 

8.  Planung 2022 mit Vorschlägen der Mitglieder 

Fachsitzungen: 
Derzeit ergibt sich folgende Planung für die Fachsitzungen: 

Konferenzbereich Blau—Gartensaal—Konferenzbereich Grün—Online 
Termine in Klammern sind noch nicht festgelegt. 

Prof. Hickler (Senckenberg), der letztes Jahr als Vortragender erwähnt wurde, könnte zu 
Klimavegetationswechselwirkungen sprechen und dabei eventuell auf Scientists for Future eingehen. 

Fortbildungstag: 
Unsere Planung sieht vor, den diesjährigen Fortbildungstag am 12.10.2022 beim Fraunhofer Institut 
IEE, Fraunhofer-Institut für Energiewirtschaft und Energiesystemtechnik in Kassel  
durchzuführen. 

Termin Vortragende/r Geschätzte 
Reisekosten

Status

19. Januar 2022 Manuela Sauer bestätigt

23. Februar 2022 Carmen Köhler bestätigt

16. März 2022 Mathias Herbst (DWD) bestätigt

13. April 2022 Wolfgang Steinbrecht 
(DWD)´

bestätigt

(11.) Mai 2022

(15.) Juni 2022

14. September 2022 Jonas Wollenhaupt (ARD/
HR)

noch nicht 
bestätigt

16. November 2022 Bodo Ahrens (Uni F.) bestätigt

15. Dezember 2022 Kathrin Feige (DWD) bestätigt

https://www.iee.fraunhofer.de/


Vorschläge f ür zukünftige Fortbildungstage: 
1. Landesamt für Umwelt, Wasserwirtschaft und Gewerbeaufsicht mit Sitz in Mainz. Die 

Landesanstalt bietet für Schulen ein besonderes Programm zum Thema Wasser, Wassergüte etc. an. 
Das Ganze findet auf dem Forschungsschiff der Landesanstalt statt. Siehe dazu: https://lfu.rlp.de/
de/startseite/schuelerprojektwochen-gewaesserschutz-hautnah-auf-der-ms-burgund/ 

2. Opelwerk Rüsselsheim zum Thema Elektromobilität (oder z.B. Windtunnel, Entwicklungsbereich). 
Kontakt: Frau Rubart (claudia.Rubart@dwd.de). Siehe dazu auch: https://www.opel.de/ueber-
opel/opel-werkstour.html 

3. Bundesanstalt für Gewässerkunde in Koblenz (Vorschlag von unserem Mitglied Thomas Kratzsch) 
4. Lufthansa  
5. Gewässerschutz in Fächenheim, Aschaffenburg, Hanau, mit einer Schifffahrt und einer schönen 
Führung auf dem Main.  

Herr Bernd Richter hat angefragt, ob die Fachsitzungen nach einer Normalisierung der 
Pandemiebedingungen als Hybridveranstaltungen stattfinden. Man kann Vorträge dann auch 
zwischen den Sektionen konsolidieren.  
Der Vorstand wird versuchen dies zu realisieren.  

9. Verschiedenes 

Herr Richter findet, dass Tiefnamen unaussprechlich/unmerkbar werden. Er schlägt vor, dass  
1. die FU Berlin weiterhin für die Benennung der Tiefs zuständig sein soll, aber die Namen sollten auf 

mediale Tauglichkeit geprüft werden. 
2. Die Namen der Tiefs, die in England schon bevor sie in Deutschland ankommen benannt werden, 

sollten auch im Deutschen benutzt werden.   
Nach Auffassung von Herrn Richter sollte es im Interesse der DMG liegen, wie die Tiefs genannt 
werden. Der Vorstand der Sektion weist darauf hin, dass für eine entsprechende Anfrage die Gesamt-
DMG und nicht die Sektion Frankfurt zuständig ist.  

Herr Lang weist darauf hin, dass im nächsten Jahr Neuwahlen zum Vorstand anstehen.  Herr Lang 
wird für den Vorsitz kandidieren. Er schlägt vor, dass vor allem auch universitäre Vertreter für den 
Vorstand gewonnen werden sollten. Persönliche Gespräche sind für diese Art von Werbung in der 
Regel besser als Emails. Eine Email zum Aufruf an die Mitglieder zur Nominierung ausgewählter 
Personen oder zur Selbstnominierung sollte vorbereitet werden.  

Die DACH in Leipzig wird hybrid durchgeführt. Von den  Amateurmeteorologen ist bekannt, dass sie 
planen in Präsenz teilzunehmen. 

Herr Braesicke dankt allen Teilnehmenden für Ihre Anwesenheit und beschließt die 
Geschäftsversammlung um 17.06 Uhr. 

gez. Tobias Kerzenmacher  
Schriftführer 
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